

**Sociología y Franciscanismo**

(Viene de la página 4)

piadoso deber: el ideal social se transforma para abandonar el individualismo orgulloso y aristocrático y refugiarse en la fraternidad democrática; deja atrás la vanidad de las aptitudes para reconcentrarse en el único y legítimo comunismo de las tristezas y del dolor. Tenía razón sobrada Benedicto XV en su Encíclica de seis de febrero de 1921 para pedir que no sólo las relaciones internacionales sino la vida individual se impregnaran del espíritu franciscano.

Además de esta fraternidad en las tristezas y el dolor, Francisco planta en la sociedad el segundo principio base de su doctrina social, la fraternidad común en el trabajo: el trabajo es obra de Dios, y ningún hombre puede permanecer ocioso en esta grande obra. El dirá: «Quiero que mis hermanos trabajen y se ocupen humildemente en buenas obras a fin de ser menos gravosos al prójimo».

He aquí como para Francisco, el trabajo es un deber ético, que obliga en conciencia a todos, pobres y ricos; aunque esta doctrina de la moral cristiana no fuese muy del agrado de los poderosos de su época, ni de los de ninguna época.

No sólo afirmaba el deber moral del trabajo, sino que estableció las características de este trabajo: la función social, la utilidad y la compensación solidaria entre el trabajo de todos los hombres.

El «substratum» lógico de la solidaridad relacionada con el trabajo en nuestra doctrina, es la fraternidad cristiana.

Conviene fijar bien estas ideas para evitar confusiones que pudieran venir en menoscabo del pensamiento de San Francisco. Entre lo que hoy se llama solidaridad social y la fraternidad cristiana como la entendía San Francisco, hay esta diferencia: que la solidaridad es una relación puramente mecánica, fría y muerta, y la fraternidad es orgánica, ardiente y viva. La razón de solidaridad, establece una relación de interdependencia moral y jurídica a la vez, entre todos los individuos de que se compone la sociedad y que se encuentran armonizados como los piezas de un reloj, de tal modo, que el movimiento de unos influye en el de los demás y en la marcha regular del todo, pero sin otro vínculo que esté de acorde y concatenación de fuerzas.

La fraternidad, fácilmente se comprende que es algo mejor; por ella todos los hombres se sienten unidos en la obra común de la humanidad, por la igualdad de su filiación, como hijos de un mismo Padre, la de su marcha por el mundo, movidos por el mismo impulso de la gracia providente, y la de su destino sobrenatural, al que son llamados por los méritos de una redención igual para todos. Como hermanos, se mueven para el bien común, y no como las ruedas de un reloj inconscientes de la hora que señalan.

P. ROMAN  
Rdo. M. C.

**NOTICIAS BREVES**

**Bendición del local destinado al Centro de Enseñanza Mercantil**

El jueves día 1, Día del Caudillo, tuvo lugar en el local destinado al Centro de Enseñanza Mercantil agregado a la Academia Cots, la bendición de las diferentes aulas del mismo. A dicho acto asistieron el señor Alcalde, Consejero de Cultura, Jerarquías locales de F.E.T. y de las J.O.N.S. y representaciones de otros centros docentes de la localidad que dieron máxime realce al mismo, los cuales después de la bendición fueron invitados a una copa de vino español.

El Centro de Enseñanza Mercantil viene a llenar un hueco en la vida docente de nuestra ciudad ya que el hecho de ser agregado a la Academia Cots y ser regentada por profesores de capacidad reconocida como son los señores Esteban Durán, Miguel Castañer, Pedro Falgá, y Sra. Meján, es una garantía absoluta de su competencia y tenemos la seguridad de que muy pronto serán recogidos los frutos de sus enseñanzas.

Felicitemos a la Dirección y Profesorado del Centro de Enseñanza Mercantil, que viene a dar un recio impulso a la cultura de nuestra ciudad, y les deseamos muchos éxitos en sus tareas docentes.

**Los Religiosos Franciscanos Menores Conventuales, a su Fundador**

Con motivo de la fiesta de San Francisco de Asís, hoy la Venerable Orden Tercera de los Religiosos Franciscanos Conventuales Menores de Granollers, celebrará en su Iglesia y a las 7'30 horas en honor a su Fundador una Misa y Comunión General con plática preparatoria a cargo del Rdo. Lorenzo Castro, y a las 10'30 una Solemne Misa cantada por la Escolanía Seráfica.

Por la tarde a las 5, proseguirán los piadosos ejercicios, predicando el elocuente orador sagrado P. Luis Manau C. M. F., comenzando después del sermón la conmovedora función del tránsito del Santo.

**Fiesta de apertura de curso**

El Colegio Oficial de Enseñanza Media de Granollers, junto con las Escuelas Nacionales del Grupo Pereantón, celebraron la inauguración de curso con una misa del Espíritu Santo celebrada por el Rdo. P. Lorenzo Castro con plática por el Rdo. José Juliá que disertó sobre los deberes del estudiante para con Dios y para los Profesores.

Asistiendo como representante del Excmo. Ayuntamiento el consejero del mismo señor Agustín Corbera.

Una vez concluido el acto religioso los alumnos y Profesores se trasladaron al local de este Centro en el cual hizo la recepción académica; el señor Salvador Llobet profesor del Centro dió una conferencia de apertura de curso disertando sobre la Civilización Romana, Pruebas de Granollers Romano.

En su conferencia demostró sus extensos conocimientos en la materia, acabando encareciendo a los alumnos su amor a los estudios históricos y amor a la ciudad para engrandecerla, para que en el conjunto de ciudades y pueblos hispánicos se engrandezca también nuestra patria, España.

Acto seguido el señor Corbera, en nombre de las Autoridades declaró abierto el Curso Académico 1942-43 y dirigiéndose a los alumnos les recordó los deberes que tenían para con sus semejantes, y con las leyes cívicas exhortándoles a ampliar sus estudios que además de ser un beneficio para ellos mismos y a la vez analtecerán a nuestra patria.

**Enlaces matrimoniales**

El pasado miércoles día 30 de Septiembre han contraído matrimonial enlace el reputado y conocido industrial de nuestra ciudad señor Jaime Lamarca con la distinguida y bella señorita Ramona Morell Rovira, de la vecina localidad de Castelltersol.

Al solemne acto que se celebró en el Santuario de Nuestra Señora de Montserrat, asistieron numerosas amistades de los contrayentes los cuales después del mismo han emprendido un largo viaje por diversas regiones de España.

También en la señorial casa de la familia Brustenga sita en Santa Eulalia de Ronsana, contrajeron matrimonio el señor Juan Valls Prats de distinguida familia barcelonesa con la bella señorita Montserrat Brustenga Oller, hermana de nuestro querido camarada ex-combatiente, Joaquín Brustenga.

Deseamos a las jóvenes parejas, muchas felicidades y una dulce luna de miel.

**Atletismo**

Hoy domingo y a las 11 de la mañana se celebrará en el campo del C. D. Granollers un festival atlético entre el potente equipo de Vich, Campeón de Cataluña de Neófitos y Juniors, en el que figura el conocido atleta Ralló y el equipo local del F. J. Dada la clase de ambos equipos es de esperar una enconada lucha en todas las pruebas, especialmente en el salto de pérdiga entre Ralló y nuestro representante Lorenzo.

**Cruz Roja**

El próximo miércoles, día 7 por la noche, será inaugurada la primera tanda del Cursillo de Capacitación para componentes de la Ambulancia local. En la tablilla de la sala de Camilleros queda expuesto el programa del curso, que consta de 16 temas.

Profesará el sargento Fernando Salamero y los cursillistas son en número limitado y seleccionados. Terminada esta tanda tendrán lugar otras, correlativas, al objeto de preparar el personal al alto fin a que está destinado.

—Para el próximo domingo, día 11, a las 8 de la mañana, está anunciada la solida de prácticas del personal de la Ambulancia.

**Petición de mano**

Para el conocido jugador del C. D. Granollers, Jaime Descárrega Montón ha sido pedida la mano de la gentil y simpática señorita María Argemí Oliveras.

**Natalicio**

En la Policlínica del Vallés, la señora Teresa Barbany, esposa del secretario municipal de Mollet señor Nicolás Gorina, ha dado feliz alumbramiento a una robusta y hermosa niña que viene a alegrar el hogar del distinguido matrimonio. Tanto la niña como su señora madre gozan de un perfecto estado de salud.

**Neclológicas**

—Anteayer día 2, en el Hospital de nuestra ciudad, dejó de existir habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica y después de cruel enfermedad, Josefa Arenas hermana de nuestro querido amigo Secretario local y comarcal de información e Investigación camarada Miguel Arenas Riera.

A las muchas muestras de condolencia recibidas por sus familiares añadimos la nuestra más cordial y sincera.

—También falleció en el citado día 2, el conocido negociante Francisco Marimón Garriga, después de haber recibido los Santos Sacramentos, a la edad de 65 años.

Por ser de una familia antigua de la ciudad y por la bondad que siempre predominó en sus actos, su muerte ha sido muy sentida en la misma.

**Turno de Farmacias**

El turno de mañana domingo y de la semana próxima corresponde a la Farmacia Marimón, de la calle Clavé.

**"ARGOS"**  
NACIONAL TECNICA

GESTORIA ADMINISTRATIVA

**Salvador Campos Molina**  
Bruch, 39, pral. - Teléfono 10469  
BARCELONA

REGENTADA EN GRANOLLERS

**Jaime Pous Casals**  
Plaza de los Caídos, 16 - Teléfono 58

Asesoramiento sobre asuntos de Quintas. Recuperación de cuotas Reemplazo 1936. Expedientes nuevas industrias, ampliaciones, transformaciones, etc. Reglamentos de Régimen interior de trabajo. Regularización de Subsidios. Todo lo relacionado con automóviles. Contabilidad, Compra, Venta y Administración de fincas. Liquidación Derechos Reales, Obtención y legalización de documentos de toda clase.

Horas de consulta de carácter profesional, todos los jueves, de 9 a 13'30.



**ACTIVIDADES DEL FRENTE DE JUVENTUDES**

**Sección Femenina**

Todas las afiliadas al Frente de Juventudes que aspiren a pertenecer al Cuadro de Danzas Rítmicas de la Sección Musical, se presentarán en la Casa de Flechas el próximo lunes, día 5 a las 7 y media de la tarde.

Se pone en su conocimiento que los estudios y ensayos serán dados todos los jueves entre 5 y 8 de la tarde y que a las tres faltas no justificadas serán expulsadas del Cuadro de Danzas, constando la tal expulsión como falta de disciplina.

**Visita a la Feria de Muestras Internacional**

El pasado día 30 de Septiembre, la Delegada y Secretaria locales de esta S. F. acompañadas de la Regidora local de la del F. de J. y 7 afiliadas seleccionadas por el notable espíritu falangista que debe animar a la mujer española, visitaron la Feria de Muestras Internacional de Barcelona, exponente claro de la capacidad productora de nuestra Patria, y de la cual regresaron complacidas.

**III Aplec de la Juventud de Acción Católica**

20 de Septiembre de 1942. El cielo es un diamante azul. Por el espacio respirase un vaho de alegría sana y blanca como el Banderín inmaculado que en esta mañana resplandeciente recibe el beso de Dios en el Templo Parroquial. III Aplec de Acción Católica. Día de la juventud. La juventud es alegre. Este día debe de ser tan gozoso como los puros latidos de los jóvenes cristianos.

A los pies del altar, postrados fervorosamente, los jóvenes de A. C. rinden el tributo de su fe al Divino Hacedor.

Después, al avanzar la mañana, cuando el sol refule con sus haces de luz en las plazas de la ciudad, los muchachos de los «Falcons», expresión del vigor físico, exponente de la indestructible armonía que existe entre un cuerpo de gimnasia, de hombre sano y un corazón de cristiano, de hombre puro, dibujan al aire con líneas humanas complicadas figuras geométricas. Y el espacio se llena de fiesta cuando los notas penetrantes y alegres de las sardanas hacen vibrar a todo este hormigueo de juventud risueña que cara al cielo, levantando la mirada hacia lo alto, sabe reír y dar gracias al Señor, que guía su juventud.

Después, también suenan palabras de vida, conceptos rotundos, de los labios de entusiasmados jóvenes paladines del ideal de Cristo, que señalan a un mundo viejo y carcomido de vicio, el único camino de su salvación. Y estos son los jóvenes que no olvidan, mejor, que ensalzan el dolor, el martirio. De sus labios, surge el recuerdo de los siete mil mártires de A. C. en la pasada guerra de liberación. Y se recuerda la figura del joven por excelencia de A. C. José Aguirre, del Centro de La Garriga. Este el III Aplec comarcal de la Juventud de Acción Católica, y ésta se muestra tal como es; consciente y alegre; mística y deportiva.

Y viene después el partido de fútbol y como final de la jornada, una representación teatral. El arte no se olvida tampoco. En su afán de restaurar todas las cosas en Cristo, los jóvenes de A. C. quieren cultivar todo lo que tiene algo de noble, de espiritual para todo imprimir el mismo sello de su Fe.

Y así, entre solemnidad y alegría, la juventud de A. C. ha celebrado en nuestra ciudad su III Aplec Comarcal y la Bendición del Banderín del Aspirantado de Granollers. -JOVEN

(Retirado del número anterior por exceso de original).



**GASOGENOS**

*Baulenas*  
GRANOLLERS-VICH  
PATENTES BALLETBÓ



**Casógenos NACIONAL MURO**

PATENTE NACIONAL

El gasógeno de más rendimiento

El más sencillo

El más práctico

El más económico

Funciona con el carbón mojado—Los camiones pueden llevar la misma carga que con gasolina—Aparatos especiales para turismos de máxima potencia

Estos Gasógenos los instala únicamente

**Garage Roca**

Agente exclusivo para Granollers y comarca  
Avenida de la Victoria-Granollers  
TELÉFONO 108

**J. MOLES CAUBET**

ABOGADO

Anselmo Clavé, 55, 1.º  
(antes Dr. Robert, 17)



**Academia Pericial Mercantil**

PERITAJE MERCANTIL

INGLÉS FRANCÉS ITALIANO  
Calle Corró, 23 - 1.º - 1.º GRANOLLERS